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Notice biographique (Francais) 

 
Willibroad Dze-Ngwa est professeur titulaire d'histoire politique et de sciences politiques. Il a étudié 
l'histoire politique et les relations internationales à l'université de Yaoundé I-Cameroun. Il a ensuite étudié 
les sciences politiques au Donahue Institute de l'université du Massachusetts, à Amherst, aux États-Unis. 
Son domaine d'intérêt est l'étude de la paix et de la sécurité, avec de nombreuses publications à son actif.  
 
Il est le président fondateur de l'Heritage Higher Institute of Peace & Development Studies, à Yaoundé ; 
Senior Fellow et consultant sur le terrorisme et l'extrémisme violent auprès du Global Center on Cooperative 
Security, basé à New York ; et PDG du Réseau africain contre l'analphabétisme, les conflits et les violations 
des droits de l'homme (ANICHRA). Il a beaucoup voyagé et a enseigné dans différentes Universités à travers 
le monde.  
 
Il est membre de la Commission mixte franco-camerounaise sur "le rôle et l'engagement de la France au 
Cameroun dans la lutte contre l'indépendance et les mouvements d'opposition de 1941 à 1971". 

 
Biodata (Anglais) 

 
Willibroad Dze-Ngwa, is Full Professor of Political History, Global Issues and Political Sciences. He 
studied Political History and International Relations in the University of Yaoundé I-Cameroon. He moved 
on to study Political Sciences in the Donahue Institute of the University of Massachusetts, Amherst, USA. 
His area of interest is Peace and Security Studies with many publications to his credit.  
 
He is the Founding President Heritage Higher Institute of Peace & Development Studies, Yaoundé; Senior 
Fellow and Consultant on terrorism and violent extremism with the New York-based Global Center on 
Cooperative Security; and is CEO Africa Network against Illiteracy, Conflicts and Human Rights Abuses 
(ANICHRA). He has traveled extensively and taught in different Universities around the world. 
 
He is member of the Franco-Cameroon Mixed Commission on “the role and commitment of France in 
Cameroon in the fight against independence and opposition movements from 1941 to 1971". 
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Résumé 

Notre présentation a pour but de discuter de la manière de déployer des méthodes de recherche 
qualitative pour gérer les diverses complexités lors de recherches dans des sociétés sujettes aux conflits 
et de montrer comment le sport peut être un mécanisme fort dans la construction de la paix et la 
cohésion sociale. En tant que chercheurs, nous sommes tous très conscients des défis à relever lorsque 
nous nous engageons dans un processus de recherche. Ces défis sont d'autant plus importants dans les 
zones de conflit où la surveillance est fréquente. Notre présentation vise à répondre aux questions 
suivantes : pourquoi quelqu'un devrait-il vous dire la vérité au cours d'une recherche dans un contexte 
de surveillance, de méfiance et de suspicion ? Comment les chercheurs doivent-ils cultiver la confiance 
? Quelles sont les principales méthodes de recherche sur les conflits ? Quels sont les défis et les pièges 
d'un tel processus de recherche ? Quels sont les éléments d'une recherche qualitative fondée sur la 
confiance ? Comment garantir la sécurité et la confidentialité dans ce type de recherche ? Comment 
gérer la surveillance ? Comment établir les protocoles d'échantillonnage ? Et comment procéder à 
l'analyse et à la rédaction finale ? Après la rédaction, quels sont les mécanismes de consolidation de la 
paix ? Comment le sport et la musique peuvent-ils servir de mécanismes de consolidation de la paix ? 
Quelle durabilité ? Notre présentation tentera de répondre à ces questions et à d'autres encore. 
 
Mots-clés: Conflits, recherche qualitative basée sur la confiance, sports et construction de la paix. 
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Abstract 

Our presentation is intended to discuss how to deploy qualitative research methods to manage the 
various complexities when researching in conflict-prone societies and show how sports can be a strong 
mechanism in peace-building and social cohesion. As researchers, we are all very aware of the 
challenges when engaging in a research process. Such challenges are severe in areas of conflicts where 
surveillance is common. Our presentation seeks to answer the following questions: why should 
someone tell you the truth during research amid surveillance, distrust and suspicion ? How should 
researchers cultivate trust ? What are the core methods for researching conflicts ? What are the 
challenges and pitfalls of such a research process ? What are the elements of trust-based qualitative 
research ? How do we ensure safety and confidentiality in such a research ? How do you deal with 
surveillance ? How do you establishing your sampling protocols ? And how do you analyse and do a 
final write-up ? After the write up, what are the mechanisms in peace-building ? How can sports and 
music serve as mechanism in peace-building ? What sustainability ? This paper will seek to answer 
these questions and more. 

 
Keywords: Conflicts, Trust-Based Qualitative research, sports and peace-building. 

 
 

 
 


